



Invitación a la XVII Jornada de Pastoral del Trabajo

Desde el Departamento de Pastoral del Trabajo de la Delegación de Apostolado Seglar de la Diócesis de Sigüenza-Guadalajara, os invitamos a la **XVII Jornada Diocesana de Pastoral del Trabajo** que se celebrará el sábado 18 de febrero de 2023 en “Casa Nazaret” de Guadalajara.

Con el título “**Mujeres cristianas en el mundo laboral**”, la Jornada pretende profundizar en la implicación de las mujeres en el mundo laboral desde la opción de creyentes y su compromiso en este ámbito.

Para hablarnos de ello contaremos con la presencia de Mayte Valdivieso Peña, responsable de Pastoral Obrera de la Diócesis de Bilbao y miembro del Consejo Asesor del Departamento de Pastoral del Trabajo de la Conferencia Episcopal Española, que nos ayudará en la reflexión.

¡Os esperamos!

Jornadas Generales de Pastoral del Trabajo

Los días 26 y 27 de noviembre, en Ávila miembros del Departamento de Pastoral del Trabajo participaron en las XXVIII Jornadas Generales de Pastoral del Trabajo. El lema elegido fue “**En defensa de la vida y el trabajo digno. ¡No más muertes en el trabajo! Y esforzémonos por lograrlo**”, frase pronunciada por el papa Francisco en la misa del Gallo del 2021.

Fueron unos días intensos de formación, reflexión y convivencia donde tuvimos presente la situación alarmante de la siniestralidad laboral en nuestro país: 623 personas

trabajadoras han muerto durante los nueve primeros meses del 2023. Y se recordó lo que el papa Francisco nos dice “**no son números, son personas**. (...) **Desafortunadamente, la seguridad den el trabajo se considera en el lugar de trabajo como un costo, se está partiendo de una suposición incorrecta.** (...) **La verdadera riqueza son las personas: sin ellas no hay comunidad de trabajo, no hay empresa, no hay economía**”.

Nuestro grupo diocesano participó con uno de los paneles de experiencias. Se titulaba “**Acompañar a las víctimas**” y exponía las motivaciones y los pasos dados para crear en abril de 2021, desde la Hoac de Sigüenza-Guadalajara y apoyados por el equipo

XVII JORNADA DIOCESANA PASTORAL DEL TRABAJO MUJERES CRISTIANAS EN EL MUNDO LABORAL

DÍA: **SÁBADO 18 DE FEBRERO DE 2023**

LUGAR: **CASA NAZARET (Av. Venezuela nº 9)**

10:00 ACOGIDA Y ORACIÓN
10:45 PONENCIA (Mayte Valdivieso Peña - Responsable de Pastoral obrera Diócesis de Bilbao)
12:00 DESCANSO. CAFÉ.
12:30 GRUPOS Y PUESTA EN COMÚN
13:45 ORACIÓN Y DESPEDIDA



del Departamento de Pastoral del Trabajo de la diócesis, **AVALEA-CLM** (Asociación de Víctimas de Accidentes y Enfermedades Laborales de Castilla-La Mancha).

Importante también fue el gesto público en el centro de Ávila recordando las cifras de accidentes laborales en cada comunidad autónoma, poniendo nombre a esas personas fallecidas en accidente laboral y leyendo el comunicado final de las Jornadas: “**Estas jornadas nos impulsan a seguir comprometidos en la defensa de la vida y el trabajo digno y nos une al papa Francisco en su deseo de que no haya más muertes en el trabajo, asumiendo nuestra responsabilidad en lograrlo**”.



Noticias de Pastoral del Trabajo

INICIO DE CURSO PASTORAL DEL TRABAJO

El 21 de octubre celebramos el inicio de curso en Pastoral Obrera, el lema elegido para este curso: **“Esperanza y presencia en la vida pública”**. Lo hicimos compartiendo la Eucaristía con la comunidad parroquial de San Juan de Ávila. Posteriormente tuvimos una presentación sobre qué es la Pastoral del Trabajo, que exponía las claves de esta actividad.

Se recordó que en noviembre de 1994 la CEE en la LXII Asamblea Plenaria aprobó el documento titulado: **“La Pastoral Obrera de toda la Iglesia”** piedra fundamental de la Pastoral del Trabajo y donde se nos dice que: **“La evangelización del mundo obrero, objetivo central de la Pastoral Obrera, es preocupación, responsabilidad y tarea de toda la Iglesia”**. Siguió un diálogo y un compartir fraternal.

Este documento lo estamos trabajando y estudiando como formación durante este curso. Constatamos que la Pastoral del Trabajo sigue siendo desconocida por la Diócesis. De este rico documento entresacamos dos afirmaciones como las siguientes: **“Estamos convencidos de que Jesucristo es la respuesta a los problemas del mundo obrero”** y **“La Iglesia está vivamente comprometida en esta causa, porque la considera como su misión, su servicio, como verificación de su fidelidad a Cristo, para poder ser verdaderamente ‘la Iglesia de los pobres’”** (LE 8).

Alentados con estos mensajes nos disponemos a seguir con la tarea.

POR UN TRABAJO DECENTE. ACTOS DE 2022

Con motivo de la Jornada por el Trabajo Decente, varias entidades diocesanas nos unimos a la **Iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente** con dos actos: Vigilia de oración el 7 de octubre en la parroquia de San Nicolás y el 17 de octubre celebrando un Círculo de Silencio en la plaza de Santo Domingo. Bajo el lema **“Sin compromiso no hay trabajo decente”**, invitamos a reflexionar sobre la necesidad de nuestra implicación



para lograr un trabajo digno para todas las personas.

Alta siniestralidad laboral en nuestra comunidad autónoma

En el año 2022, según el Ministerio de Trabajo y de Economía Social, a falta de los datos del último mes de diciembre, se habían contabilizado en nuestra Comunidad Autónoma un total de **34 accidentes mortales**, 27 en jornada y 7 en desplazamiento (634 en toda España). En el mismo periodo de 2021, fueron 29 accidentes mortales, por lo que el aumento ha sido de un lamentable 31%. La media mensual de accidentes de trabajo en la comunidad autónoma ha sido de 2.470.

La estadística sigue señalando a Castilla-La Mancha con una incidencia alta (el número de accidentes por cada 100.000 personas ocupadas), que la sitúa en el ranking de las regiones con mayor accidentabilidad. La variación porcentual del índice de incidencia total del periodo diciembre 2021 - noviembre 2022 en la comunidad ha sido del 11,7%.

En 2022 han fallecido 6 trabajadores en Albacete, 13 en Ciudad Real, 2 en Cuenca, **6 en Guadalajara** y 7 en Toledo. De los 6 de Guadalajara, uno trabajaba en el sector agropecuario, 3 en la construcción y 2 en el sector de logística.

Desde AVALEA-CLM, la Asociación de Víctimas de Accidentes y Enfermedades Laborales de Castilla-La Mancha, estamos muy preocupados por las cifras del año pasado sin contabilizar todavía el mes de diciembre de 2022, y queremos que este gravísimo aumento de la siniestralidad laboral en 2022 con respecto a 2021 haga reflexionar a todos los implicados, empresarios, autoridades, trabajadores y a todos nosotros en que es necesario abordar el tema de la seguridad y la prevención como principales mecanismos para reducir estas altas tasas de accidentes y muertes en el trabajo.

AVALEA-CLM sigue dando apoyo a los familiares de los trabajadores fallecidos y trabajando para sensibilizar a la sociedad en que la reducción de la siniestralidad laboral es una tarea permanente y de todos.

Esta acción de la HOAC entra de lleno en la tarea de “evangelizar” en su sentido más etimológico, llevar una buena noticia, una vida en plenitud. Y todo por causa de Jesús y de su evangelio. **Solo así el trabajo puede ser llamado humano, primera condición para un trabajo DECENTE.**